



ESTIRA Y AFLOJA

**J. JESÚS
RANGEL M.***jesus.rangel@milenio.com*

La inflación no cede; ICA y sus dueños

El subsecretario de Hacienda y Crédito Público **Gabriel Yorrio** explicó ayer en la Cámara de Diputados que sin el subsidio a las gasolinas, que al cierre de año alcanzará 395 mil millones de pesos, la inflación estaría entre 12 y 14 por ciento. No dijo cuánto más alcanzaría sin los acuerdos con empresas privadas que enfrentan alzas de precios en otros insumos.

La semana pasada el presidente del Grupo Banco Mundial, **David Malpass**, advirtió que

“los precios de los alimentos probablemente se mantendrán en niveles históricamente altos hasta 2024, ya que la guerra en Ucrania sigue cambiando los patrones del comercio, la producción y el consumo”. El Departamento de Agricultura de Estados Unidos estimó que las exportaciones de trigo de la cosecha 2022-23 de Ucrania bajarán de 17 millones a 10 millones de toneladas.

El Sistema de Información del Mercado Agrícola (AMIS, por su sigla en inglés), destacó que los precios de la mayoría de los alimentos están presionados al alza por la baja mundial de existencias, altos costos de energía y fertilizantes, mal tiempo para las cosechas, fletes al alza y restricciones a la exportación por parte de gobiernos.

México abrió la importación de varios artículos y existe el temor de que ingresen al país sin cumplir las normas fitosanitarias, e incluso que muchos productores del campo puedan quebrar ante la incapacidad de competir con precios *dumping*.

No se ha cuantificado el costo para las empresas por contener precios finales, pero ahí están. Por ejemplo, Grupo Bimbo presentó su última lista de precios ajustados el 18 de julio y no ha cambiado, al igual que Coca-Cola, y

Grumaya se comprometió a mantenerlos por lo menos hasta febrero de 2023.

Ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo en sus redes sociales que en su reunión con **Judith McKenna**, presidenta y directora ejecutiva de Walmart Internacional, acordó que la empresa “hará todo lo posible” para bajar la inflación en alimentos. Sus ventas equivalen a 25 por ciento del comercio minorista en México.

La situación es muy compleja, y muchos no coinciden con el gobierno de que el pico de la inflación ya pasó. La revisión salarial jugará un papel importante.

Cuarto de junto

Empresas ICA informó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores que **Bernardo Quintana Isaac** tiene 8.38 por ciento de las acciones de la empresa; Casa de Bolsa Inbursa, 12.04 por ciento; Actinver Casa de Bolsa, 9.02; Banamex, 6.20 por ciento; Banamex con el Fideicomiso 13400-5, 8.96 por ciento y con su Casa de Bolsa Accival, 6.09; BBVA Bancomer, 7.23 por ciento; Banco S3 México (filial de Santander Securities Services), 8.81; Value Casa de Bolsa, 5.58; Banco Santander, 5.39 y Grupo Bursátil Mexicano, 4.61 por ciento. ■